

De los Rabassaires (Unión de Agricultores)

El domingo, día 9 de los corrientes, se celebró una conferencia seguida de asamblea y reunión extraordinaria en la sociedad Unión de Agricultores (Rabassaires).

Sabiendo de antemano unas pretensiones no muy leales de unos elementos que se prestan a ser juguete de otros elementos movidos por el finiquito cacicato de tan lamentable recordación, quise ser espectador del acto para ver si tales versiones tenían consonancia en el mismo.

Y fui espectador.

Empezó el acto con la conferencia o charla sobre el cultivo del tabaco. La presidencia fué cedida por el presidente al compañero Espinalt, por ser éste el que, junto con los conferenciantes, organizaron el acto para provecho de la clase agricultora.

Tanto el camarada Rosell, delegado de Hacienda, como el presidente productor de la Plana de Vic, compañero Juan Roca, explicaron con toda clase de detalles la forma y cuidados de las plantaciones, su recolección y desecación. El compañero Roca expuso incluso los resultados obtenidos en su comarca, con detalles bien concisos y documentados, incluso hizo unas comparaciones con otras clases de cultivos de los que se efectúan en estas comarcas, siendo mucho más remunerado el resultado del cultivo del tabaco en todas sus clases.

El compañero Rosell, que resumió la conferencia, aseguró que el cultivo de este producto sería respetado y vigilado por rondas ambulantes expropiadas para ello. Dió las gracias, satisfecho, al auditorio por la atención prestada por éste y sumamente agradecidos partieron ambos conferenciantes para sus localidades respectivas.

El compañero Espinalt, en consonancia con lo expresado por los conferenciantes, expone la necesidad que hay de que la agricultura se preocupe de la Economía Nacional, pues las importaciones de tabaco, como las del algodón para nuestras industrias, dan salida de nuestra nación a muchos millones de pesetas en divisas que, de producirse en nuestro país, sería la riqueza del mismo.

Pasa a lo referente por si se debe consentir que se cree otro Sindicato Agrícola en la barriada de Palou, según pretensión de algunos de aquella barriada, lo que considera lesivo a los intereses sociales y a la vez fuera de toda ley. Pero quiere que sea la Asamblea la que disponga y propone que se creen tres turnos de discusión en pro y tres en contra.

Aceptada esta proposición, se nombra a los compañeros José Vilallonga, Juan Rotllán y Juan Gausachs, por los compañeros solicitantes de Palou, y

Francisco Viñals, Agustín Vidal y Jaime Canadés, por los del Sindicato «Unión Agrícola».

La presidencia advierte que en la discusión debe imperar la más franca armonía, sin rencores ni ofensas, pues no toleraría ningún ataque personal ni derivación, y, dirigiéndose a la representación de los de Palou, dice que expongan sus pretensiones.

Explican éstos lo que pretenden, que es la creación de un Sindicato en su barriada, cosa que queda reclusa por su ilegalidad; después, ser una sucursal, con plena autonomía, cosa que tampoco cabe en una organización decente.

Propone el compañero Viñals que se podría crear en aquella barriada un almacén de materias agrícolas controlado por el Sindicato, pero no crear un Sindicato nuevo, a lo que contesta el compañero Vilallonga que no es que quieran separarse, por cuanto también pertenecerían a la Federación de Sindicatos Agrícolas, caso éste, se le contestó, que la misma Federación no puede permitir por no haber en sus normas federativas.

Entonces el compañero Gausachs, voz cantante del movimiento separatista, dijo que quería la dirección del Sindicato para los de Palou, donde existe la mayoría de payeses, prometiendo (*¡quina barral, digo yo!*), que la producción sobrante la entregarían a Granollers. ¡Oh, corazón magnánimo! ¿Cobrarías la comisión, también?

Pedida la votación, la presidencia contesta que ésta es antirreglamentaria y que, considerando la discusión bien definida, propone que se levante acta de lo tratado con la denegación de un Sindicato en la barriada de Palou y que sea remitida al Delegado de la Cooperación Agrícola de la Generalidad de Cataluña, Región I, para que ésta resuelva. Así se aprueba.

El compañero Espinalt, en nombre de la Junta, expone todas las anomalías, hijas de los resabios caciquiles que ha sufrido el Sindicato, dando relación de un cúmulo de datos recogidos, innegables y bien documentados. Hace versión de una especie vertida contra la Junta, con relación a las avellanas y vertida ésta por un individuo que, por immoralidades administrativas, fué expulsado de una sociedad coral de la localidad.

Hace reseña de hechos concretos, con afirmaciones documentadas, presentando nombres, cantidades, datos y motivos que han traído estas disidencias al Sindicato por ambiciones de mando, envidias, venganzas personales e incluso para provecho propio. Fueron tan bien detallados los hechos y tan documentados, que causaron impresión al conglomerado que se había formado en torno de la Asamblea, que nadie osó controvertir, habiendo expuesto datos que debían avergonzar a los aludidos, de haber vergüenza.

Presentó, en nombre de la Junta, la dimisión en pleno, con la atención de

NOTICARIO

De la Federación Local de Sindicatos Unicos C.N.T.-A.I.T.

Debemos prevenir a todos los Sindicatos Unicos que componen nuestra Federación, que no deben aceptar ingresos de socio, en sus respectivos Sindicatos, a individuos que pertenezcan o hayan pertenecido a otra central sindical si no traen su correspondiente baja. Al mismo tiempo, estudiar informes posibles que se reciban de los expresados individuos y presentados por sus Sindicatos de pertenencia para aprovechar deshechos o indeseables, que son una rémora de las organizaciones todas.

Ya saben, los delegados de la Federación, del timo de las doscientas pesetas de aquel excompañero, exmilitiano y expreso, que las prometió devolver desde las filas del Batallón de su pertenencia y ni se ha reingresado y, para escarnio, pasea su petulancia por esta ciudad, suponiendo habrá ingresado en otra central.

Necesitamos hombres conscientes, no detritus ni banderetas del desaprensivimiento. Hombres, sí; canalla, no.

El Sindicato Unico de la Alimentación C.N.T.-A.I.T., pone en conocimiento de los Sindicatos de todas las centrales sindicales y del público en general que, debido a la depuración efectuada en su Sindicato, han sido expulsados del mismo, por indeseables por sus actuaciones, los individuos siguientes:

Salvador Ramón, Miguel Tuset, Pedro Montpeyó, Melitón Rodellas, José Casals Tapias (Jelín), (éste expulsado de la Colectividad por irregularidades experimentadas), Lorenzo Rodellas, Enrique Busqués, Valentín Puig, Felio Rodellas, José Martínez Chico, Juan Santaengenia, Luis Casals y Francisco García Gómez.

Lo que notificamos para todos los efectos y esperando se tomará nota para la mejor relación de la clase obrera asociada.

Nos han manifestado que en algunas poblaciones, entre éstas Sils, hay quien proporciona comestibles a precios has-

no abandonar su responsabilidad hasta la toma de posesión de la nueva Junta.

Se comprende que el compañero Espinalt, que sabe que «cantando las verdades se pierden las amistades», prefiere más una verdad que todos los que se escudan en las immoralidades para satisfacer sus egoísmos.

Con hombres de este fuste, ¡adiós caciquismos!

EL REPORTER

ta diez veces más caros que el de su valor normal.

Esto es un crimen de lesa humanidad. Ya no es el robo que se realiza solamente, es el estancamiento de la clase obrera productora al hambre, pues pagándose los comestibles a precios inconseguibles, resulta que sólo la burguesía podrá adquirirlos.

Hay que acabar con estos abusos, que ya no se hacen sólo a la sombra, denunciarlos a la vindicta pública y tratar a los abusadores como merecen.

Nuestra heroica vanguardia necesita la ayuda material de la retaguardia y esta ayuda sale toda, exclusivamente toda, del esfuerzo de la clase productora, de estos obreros que las ambiciones de cuatro desaprensivos negociantes y la burguesía tratan de sitiar por hambre. ¡Fuera ladrones!

¡A desenmascararlos!

Sindicat de Contractistes «El Radium»

En la reunión celebrada el día 23 de desembre pel nostre Sindicat, per a la renovació de Junta Comarcal i Delegacions, va quedar constituïda com segueix: President, Gabriel Sabatés; Sots-president, Esteve Xufre; Secretari, Josep Roensa; Sots-secretari, Francesc Novell; Comptador, Francesc Escarmis; Caixer, Joan Costa; Estadística i Arxiu, Joaquim Duran i Jaume Angelet; Vocals, Julià Roca, Francesc Batallé i Pere Oliveras.

Delegat a la Federació Local de Sindicats, Bartomeu Pons i Freixas. Delegat a la Federació Comarcal de Sindicats, Francesc Dalmau i Dou.

ESPECTACULOS

TEATRO



En el Majestic nos presentaron, el viernes pasado, una buena obra, «La Pápirusa», de Adolfo Torrado y Leandro Navarro. Nos presentan estos autores a Elena, La Pápirusa, la figura de una mujer moderna, alegre y optimista, la mujer que en su tiempo no dió importancia a la vida, le es más atrayente lo supérfluo, la vida del gran mundo, de lo cual ella es dominadora. Tuvo una hija, dejándola en compañía de su marido, hombre bonachón que se cuidó de educar y trabajó desesperadamente ganando una fortuna para ella. Más tarde se presenta Pápirusa como amiga, de la casa, aún llena de juventud y también triunfante en la vida, pero le trae un sentimiento, el cariño a su hija, que al sentir que su juventud ya se está marchitando y cansada de flirts y falsos amores, desea ganarse uno verdadero y nunca sentido por ella, el de su hija.

Esta es el alma de la obra, admirable-

mente puesta en escena. A la Pápirusa, le dió forma Enriqueta Torres; es un papel hecho a medida para esta notable artista. Una gran revelación en nuestra escena es Enriqueta Teixidó, que en el papel de Carmela nos lo mostró, siendo el fiel reflejo de la obra. El resto de la compañía, muy ajustada, destacándose Salvador Sierra, Roberto Corell y Margarita Espinosa.

Se celebró este mismo día, por la tarde, un festival dedicado a los niños, organizado por Solidaridad Internacional Antifascista. En dicho festival gozó la gente menuda con los films de dibujos de «Popeye» y documentales y una atracción cómica, imitación de Oliver Hardy y Stant Laurel. El aspecto de las salas era conmovedor, especialmente al empezar el espectáculo, en que la orquesta empezó a tocar himnos revolucionarios y que los pequeños seguían, cantándolos con emoción. Fué un acto conmovedor y un éxito para los responsables de la S. I. A.

CINEMA

En el Majestic se estrenó «Esta noche es nuestra», por Jan Kiepura y Gladis Swarthut, film algo parecido a «Paso a la juventud», en el que se destaca un agradable argumento, alegre y optimista.

Se proyectó «El asesino invisible», film de ambiente misterioso, muy bien realizado por Walter Abel, Margot Grahame y Wallace Ford, es de los films mejores dentro de este ambiente.

Se proyectó un documental sobre «La toma de Teruel», en el que pudimos presenciar el dinamismo de nuestras fuerzas y el cariño con que son tratados los evacuados por el glorioso ejército de la República.

En el Cinema Majestic nos presentaron «No me olvides», por Magda Schneider, film muy bien realizado, aunque peca algo de pesado.

El film «Las siete llaves», no convenció.

CARTELERIA

Programa para esta semana: Majestic; Hoy, jueves, noche: Morena Clara, La Jaula de Oro, El país de Bengala y Los alegres gusanos.

Sábado y domingo, repetición del mismo programa.

Mundial Cine: Sábado y domingo, Charlie Chan en el Circo, A bala y coraje, Arriba y abajo y El club de golf.

Majestic: Mañana, viernes, noche, Compañía Socializada de Comedias de Fernando Vallejo y Maria Lacalle. Es tren de la obra en tres actos, «En un burro tres baturros».

Camarada de la retaguardia:

Consulta a tu conciencia y responde a esta pregunta: ¿Qué has hecho hoy para ganar la guerra?

GRAFICOS UNIFICADOS :: GRANOLLERS

CIENCIA Y CONCIENCIA

(CONCLUSIÓN)

Los maestros de esas academias y liceos no solamente dieron una base a las ciencias, sino que al mismo tiempo hicieron florecer como nunca la poesía, la pintura, la escultura y todas las creaciones del pensamiento humano.

Los sabios griegos, alternaban sus estudios científicos con el estudio de la filosofía y las bellas artes, es decir, que estudiando y profundizando las partes que componen un todo, encontraron la armonía en sus obras y en sus enseñanzas, las cuales, como fértil semilla, se esparcieron por el mundo y continúan fecundando el cerebro de los pueblos a través de los siglos.

Precisamente por el eclecticismo que dieron los griegos a sus estudios y a sus obras, facilitaron a los hombres de gobierno de aquellos tiempos sabias legislaciones.

Además dieron nacimiento a la sociología,

ciencia que fué terriblemente combatida y postergada durante la edad antigua y media y no pudo desarrollarse plenamente hasta mediados del siglo XVIII, siendo hoy esta ciencia el eje en torno de la cual giran todos los problemas de las naciones y si verdaderamente anhelamos organizar una vida de paz y de verdadero progreso social, nuestras actividades sociológicas han de complementarse con las demás actividades científicas, formando un solo cuerpo y teniendo una sola aspiración: la organización de una forma de convivencia social más justa y más humana que la que vivieron nuestros antecesores.

Los trabajadores de Cataluña, siempre hemos tenido un fervoroso reconocimiento y un acendrado aprecio para los escritores y artistas que con desinterés han cantado las luchas, las desdichas y las glorias de nuestra tierra; además, también hemos sentido simpatía y veneración por los científicos, como nuestro querido y malogrado Comas Solá, que tan bien sabía armonizar la ciencia fría del cálculo matemático con la poesía del cielo interpretada tan magistralmente por un corazón tan bueno y tan sencillo como el suyo.

Recuerdo que miles y miles de trabajadores fuimos a acompañar a su última morada al cantor

de los humildes, al poeta del pueblo, Ignacio Iglesias, y miles y miles de obreros, hace pocos días, con lágrimas en los ojos y dolor en el corazón, acompañamos a su última morada al hombre científico, al poeta del cielo, Comas Solá.

El fervor y el cariño que el pueblo catalán ha exteriorizado por esos catalanes insignes, sintetiza el aprecio y el interés que se toman los trabajadores por los hombres que, con su trabajo y sus obras, saben interpretar los deseos y las inquietudes del pueblo productor.

Cataluña es inteligente y laboriosa; industrialmente es la primera región de España; pero las industrias de más volumen estaban en poder del capital extranjero. Eso determinaba que unas veces gran parte de nuestra riqueza emigrara al extranjero provocando el malestar y la miseria en las clases populares; otras veces, la materia prima arrancada a nuestra tierra salía de nuestros puertos embarcada para otras naciones que la transformaban y la importaban de nuevo a nuestros puertos a precio de oro en perjuicio de nuestra economía y en desprestigio de nuestra capacidad. También el espíritu cerial y egoísta de la gente adinerada de nuestro pueblo, oponía obstáculos insuperables a los planes de transfor-

mación de los hombres de espíritu dinámico y progresivo.

Actualmente, estamos en un periodo de transición; vivimos una inmensa tragedia que desborda el corazón de los hombres buenos y progresivos; pero posiblemente, después del gran cataclismo, se abrirá una vida de nuevas esperanzas y de nuevos horizontes para todas las actividades de los hombres de nuestra tierra. Para que esas esperanzas se conviertan pronto en una realidad, miles de trabajadores trabajan, sufren y mueren; pero para dar eficacia y armonía a la nueva vida que nace, necesitamos el concurso leal y desinteresado de los hombres de ciencia y por parte de la «CAIRN», en cuyo seno está representada la C. N. T. en mi modesta persona, estoy firmemente convencido que los hombres de esta organización, al margen de toda política, con el mayor entusiasmo y la mejor buena fe, ponen toda su inteligencia y toda su capacidad científica para aprovechar y transformar todas las riquezas de Cataluña en beneficio del progreso y del bienestar del pueblo en general.

ANDRÉS CAPDEVILA